
質問
①生活水路・農業水路について
②人工林の利活用について

①農村環境や生態系を考慮しながら、農業・農村振興に向けた取組を推進していきたい。
②森林の有する多面的機能の維持向上をはじめ、林業振興に向けた取組を推進していきたい。

意見
要望
質問

①市の生命圏域創造政策に医科学の発
達に関することは含まれているか
②医師の静養と巡回診療を合わせた制
度の構築について
③巡回診療医への支援について
④巡回診療所駐車場の除雪について

①市では「総合健康都市妙高」の推進を施策の柱としている。
②開業医を招聘を段階的に取り組んでいきたい。
③上越市と協働し、「上越市・妙高市在宅医療・介護連携推進協議会」のもと体制構築に取り組んでいきた
い。
④医療機関における施設維持や管理・運営についてはそれぞれの医療機関で対応いただきたい。

8 6月6日

7 5月21日

質問
①原通振興会について
②市内の砂利採取地について
③市内の道路について

①原通振興会の概要について説明。
②砂利採取の許可は県の範疇。緑化についても県が指導・調査を実施している。
③自治会、県等に要望していきたい。

意見 文書の配布方法について 文書配布については、町内会長や自治会長と事務委託契約を結び、実施している。

6 5月20日

5 5月13日

意見
妙高グリーンサービスの仕事内容につ
いて

匿名のため回答なし。

意見
要望

①高谷池ヒュッテ改修工事内容の見直し
　について
③市の人事について

①ヒュッテの発電設備については、環境負荷の軽減を念頭において対応していきたい。
②状況を見極めながら、適材適所の原則に基づいた異動を行っていきたい。

4 4月24日

3 4月17日

要望 市の医療体制について
　市では、「上越圏域医師U・Iターン戦略推進事業」の実施など、首都圏等からの医師招聘の取組を検討し
ている。今後も地域医療体制を圏域全体で構築していけるよう、県や近隣市と連携して取り組んでいきた
い。

意見 職員の対応について 匿名のため回答なし。

2 4月15日

1 4月3日

種類 概要 回答概要

令和元年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日



種類 概要 回答概要

令和元年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

質問
市内の自然を活用するための生産者と
案内人の育成について、市の考えを聞き
たい。

　生産者については、関係機関との連携のもと、担い手育成・確保に努めている。案内人の育成について
は、研修等を開催し、スキルアップやガイドの育成に努めている。

15 8月2日

提案 赤倉地域の活性化について 今後も四季を通じてまた訪れたくなる観光地づくりに努めていきたい。

質問

市内の自然に関する下記の点について、市
の考えを聞きたい
①地域の生活への活用
②産業への活用

①観光、教育などで、広く活用している。
②雪、水、温泉等の資源を妙高の宝として捉え、国内屈指の米どころ・酒どころとしてブランドを築くなど、地
場産業の振興に取り組んでいる。

14 7月17日

13 7月5日

意見 市職員の副業について 匿名のため回答なし。

要望
妙高高原メッセに設置されていたボール
のプールを再度設置していほしい

　妙高高原支所にスペースがないため、設置はできないが、「わくわくランドあらい」にはボールのプールを
はじめとした遊び場所がたくさんあるので、そちらに行ってほしい。

12 6月19日

11 6月18日

質問

　市内の水に関する下記の点について、市の考え
を聞きたい
①環境改善について
②活かし方について
③産業への利用について

①平成28年に「生命地域環境会議」を設立し、関係機関と連携して環境改善に取り組んでいる。
②③豊かな水を利用し、地場産業の振興や企業誘致につなげていきたい。

要望 こども園の体操着廃止について 匿名のため回答なし。

10 6月17日

9 6月14日



種類 概要 回答概要

令和元年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

要望
ほっとアリーナ妙高高原へのトレーニン
グマシンの設置について

　市では、体育施設の新設にあたっては、利用者のニーズを考慮しながら、それぞれの地域の特性を活かし
た機能に重点を置いて整備を行っている。トレーニングマシンの設置については、当初から計画していな
かったことから、スペースや管理体制の確保が困難なため、今後も設置する予定はない。

21 10月3日

意見
市ＰＲキャラクターに描かれている「はね
馬」のイラストについて

　はね馬のイラストについては、公募いただいたデザインをそのまま使用している。現実のはね馬について
は、個人ごとにイメージする形が異なることから、再現できていないところはご容赦いただきたい。

質問 市内の老人福祉施設について
　市内の老人施設に関しては、世帯の収入や資産状況等によって利用料金を軽減する制度等もあり、こうし
た制度を活用することで、ほとんどのかたが老人施設へ入所できると思われる。

20 10月3日

19 10月2日

要望 市役所庁内等のWifi整備について 匿名のため回答なし。

要望 運転免許証の自主返納支援について 　対象年齢については、関係各所との協議のうえで決めているため、今後も現状維持で対応していきたい。

18 9月3日

17 8月22日

意見

①除戸～長沢間の道路改良工事の早期
完了について
②関山神社～燕温泉の舗装補修工事の
早期完了について
③県道妙高高原公園線交通止め箇所の
案内看板について
④燕温泉街の駐車場について
⑤燕温泉街の通路について
⑥大滝荘周辺の観光案内について

①～③は県の所管
①橋梁の付け替え等で時間を要しており、完成には数年かかる見込み。
②順次、工事を進めていく。
③県に働きかけていきたい。
④順次、工事を進めていく。
⑤地域との話し合いを通して、市としての支援が必要であれば、対応していきたい。
⑥観光案内は、地域の組合が行っているため、市でもそれらの活動を支援していきたい。

16 8月15日
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要望

①新井中学校～新井総合公園間の道へ
の街灯設置について
②新井総合公園内への防犯カメラの設
置について

①ご指摘のとおり十分な明るさが確保できていないため、防犯灯の向きを調整して対応したい。また、旧道
については、防犯灯を増設して対応したい。
②公園は冬季間には閉鎖される施設であることから、維持管理が困難なため、現時点で設置の計画はな
い。

31 10月15日

要望 中心市街地の開発について
　現在策定している令和2年度から6年度までを計画期間とする第3次妙高市総合計画や、今年度策定中の
立地適正化計画に基づき、街なかの魅力づくりと賑わいの創出に努めていきたい。

提案
妙高高原駅付近への浴場の設置につい
て

　新たな浴場施設の設置には、初期投資や維持管理に多額の費用がかかるだけでなく、既存施設とお客様
を奪うことにもなりかねないため、考えていない。

30 10月11日

29 10月9日

要望 妙高高原ふれあい会館の入浴料等について
　現在の入浴料金は、近くの入浴施設と比較しても安価な料金設定となっている。今後も施設を維持していく
ためにも、入浴料の支払いにご理解をいただきたい。

要望 所有している農地の今後について
「人・農地プランに関するアンケート」に基づき、賃貸借による工作者または農地購入者に結びつけていきた
い。

28 10月9日

27 10月8日

質問
市内運行バスにおける回送車の必要性
について

　回送車については、出発地にバスを移動させている時等、お客様を乗せることができない時に表示するも
の。運行回数については、関係各所で協議して決定しているため、現状でご理解いただきたい。

要望
①パナソニック東側道路の舗装について
②月岡広島線付近の下水道整備につい
て

①現段階での舗装は考えていないが、今後、利用者の増加が見込まれた際には検討していきたい。
②市道の下水道整備については、現在住宅がある区域では整備済みだが、農地の場合は開発が具体化し
た場合に市が整備することとしている。

26 10月7日

25 10月7日

要望 ペットの飼い主のマナーについて
　市では毎年、狂犬病の予防接種を案内する際に、飼い主のマナー向上についての文書を同封し、意識啓
発を行っている。

要望 健康診断の料金について
　検診費用については、県内同一料金のため、当市だけ特別に割安とすることはできない。そのため、市独
自に無料クーポンの配布等を行っている。今後も、自己負担と行政負担のバランスを十分考慮して検討して
いきたい。

24 10月4日

23 10月4日

要望 健康保険料について 健全な国民健康保険制度の運営に努めるとともに、加入者の皆様の負担に十分配慮していきたい。22 10月4日
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要望
①部活動のスクールバス移動について
②コンサートホールの整備について

①今後、各中学校における望ましい部活動の在り方について、県教育委員会や県中体連と検討していく必
要があると考えている。
②既に当市には気軽に音楽を楽しめる施設や本格的なコンサートが可能なホールを整備していることから、
当面は既存の施設を活用してほしい。

要望 妙高高原駅の利便性向上について えちごトキめき鉄道、しなの鉄道へ要望していきたい。

38 10月28日

37 10月28日

意見 職員の名札について 匿名のため回答なし。

提案 税金のクレジットカード支払いについて
　クレジットカード納付は、システムの導入に多額の改修費用や毎月の運営費用がかかることから、現状で
は時期尚早と判断している。

36 10月25日

35 10月25日

要望 ゴミの収集回数の増加について 匿名のため回答なし。

提案
市内での新たな専門学校の設立につい
て

関係企業等と連携を図りながら、大学や研究施設等を含めた新たな教育機関の誘致を進めている。

34 10月24日

33 10月23日

要望 台風被害（田）への助成について 市の災害復旧事業として、経費の半分を市が負担し、残りの半分をご負担いただく中で実施したい。32 10月17日

10月28日
　改修については方策や手法について、関係者と協議を重ねている。また、環境にも配慮した事業推進にも
努めていきたい。

要望 大原用水・花房用水の改修について39
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　現時点では、利用見込みや事業効果等が不透明であるため、施設を設置する予定は無いが、今後、市民
へのスケートボードの普及や、新たな観光誘客が見込める場合には、設置を検討したい。

確定申告の待ち時間について

　市では、住宅建築、公共施設整備において地域産財の利用促進に努めてきた。今後も、地域の森林を貴
重な資源として捉え、その多面的機能を維持、発揮に向けた取組を継続していきたい。

要望 大鹿～桶海～樽本の道路整備について 県に確認したところ、拡幅改良は困難であるとのこと。

提案 人工林のスギの有効活用について42 11月7日

41 11月7日

意見 市内介護施設の利用実態について 匿名のため回答なし。43 11月13日

45 12月6日 要望

①通学路への押しボタン式信号の設置
について
②和田にじいろこども園の給食事情につ
いて

①妙高警察署に伝えたところ、見直しの予定はないとのこと。市としては。交通安全教室を開催する等して、
市民の交通安全意識の高揚を図っていきたい。
②給食については、調理器具の点検等が理由で、どうしても提供できない期間が発生してしまう。これは子
どもの命と健康を守るために必要なことであるため、ご理解いただきたい。

要望
家の前にある側溝への蓋の設置につい
て

根雪となる前に対応する。44 11月18日

要望
公共のスケートボードパーク設置につい
て

1月9日

40 11月5日
　除草については、県が道路パトロール等で可能な限り適切な除草に努めるとのこと。街路樹整備について
は、維持管理を行う地元の負担が増えてしまうため、実施する予定はないとのこと。

主要地方道飯山斑尾新井線の除草と街
路樹整備について

要望

要望

46

47 2月20日 市民の皆さんがスムーズに気持ちよく手続きが完了できるよう、体制の見直しなどに努めていきたい。
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匿名のため回答なし。52 3月16日

要望
妙高高原ふれあい会館への卓球台の設
置について

要望 お産について

匿名のため回答なし。

2月6日

50 3月2日

①妙高高原ふれあい会館の浴室設備に
ついて
②図書館の機能について
③農地法について

提案 市内での展示施設の設置について 市内には展示施設が数多く設置されており、現時点では新たに展示施設を増やす予定はない。

匿名のため回答なし。53 3月26日 要望
コロナウイルスの流行期における市内施
設でのイベントの開催について

48

①ベビーチェアについては、令和2年2月に設置済み。
②インターネットでの本の予約は可能。
③現状でご理解いただきたい。

49 3月2日
要望
提案

要望 議員報酬のあり方について 匿名のため回答なし。51 3月3日


